

BERECHNUNGS- / GRENZWERTE 2025 – Ab 01.04.2025

Pflichtversicherung			
Umlagesatz	(Abrechnungsverband I)		4,5 %
Sanierungsgeldsatz	(Abrechnungsverband I)		3,25 %
Pflichtbeitragssatz inkl. Arbeitnehmereigenbeteiligung + Umlage	(Abrechnungsverband II)		4,4 % (Arbeitgeber 4,0 % und Arbeitnehmer 0,4 %)
	(Abrechnungsverband II)		2,5 %
Gesamtaufwand	(Abrechnungsverband II)		6,9 %
Beitragsbemessungsgrenze (BBG) der gesetzlichen Rentenversicherung (GRV)		jährlich	96.600,00 €
		monatlich	8.050,00 €
Steuerfreie Umlage nach § 3 Nr. 56 EStG (4 % der BBG)		jährlich	3.864,00 €
		monatlich	322,00 €
Pauschalversteuerung der Umlage nach § 16 Abs. 2 ATV-K		jährlich	1.073,76 €
		monatlich	89,48 €
Entgeltgrenze nach § 62 Abs. 2 S. 3 kvw-Satzung (2,5-facher Wert der BBG der GRV)		jährlich (ohne Jahressonderzahlung)	241.500,00 €
		monatlich	20.125,00 €
		jährlich (inklusive Jahressonderzahlung)	261.625,00 €
		Einmalig (!) im Monat der Jahressonderzah- lung, wenn gezahlt	40.250,00 €
Grenzbetrag für die zusätzliche Umlage nach § 76 kvw-Satzung (TVöD EG 15 Stufe 6 * 1,133) .			9.042,08 €
im Monat der Sonderzahlung (November / wenn eine gezahlt wird) ➔ nach Entgelttabelle 2025 – 51,78% (s. § 20 TVöD/VKA)			13.724,06€
Zusätzliche Umlage nach § 76 kvw-Satzung			9 %
Vervielfältigungsfaktor für das zv-Entgelt bei Altersteilzeit nach § 62 Abs. 3 kvw-Satzung (für ATZ-Vereinbarungen, die bis Ende 2022 angetreten wurden)			1,8

Freiwillige Versicherung			
Entgeltumwandlung			
Mindestumwandlungsbetrag (Bezugsgröße: 44.940 € jährlich)		jährlich 280,88 €	
		monatlich 23,41 €	
Höhe der Beiträge, die nach § 1 Abs. 1 Ziff. 9 SvEV sozialversicherungsfrei sind (4 % der BBG der GRV)		Beiträge nicht addieren	jährlich 3.864,00 €
			monatlich 322,00 €
Höhe der Beiträge, die nach § 3 Nr. 63 EStG steuerfrei sind (8 % der BBG der GRV)			jährlich 7.728,00 €
			monatlich 644,00 €
„Riester“-Förderung			
Mindesteigenbeitrag (§ 86 EStG)		4 % des rv-pflichtigen Vorjahreseinkommens (abzüglich Zulagen)	
Grundzulage		175,00 €	
Kinderzulage je Kind	vor dem 01.01.2008 geboren	185,00 €	
	nach dem 31.12.2007 geboren	300,00 €	
Sockelbeitrag (Mindestbeitrag)		60,00 €	
Maximaler Sonderausgabenabzug nach § 10a EStG		2.100,00 €	

Grenzwert für die Abfindung von Kleinbetragsrenten (§ 3 BetrAVG)	monatlich	37,45 €
	jährlich	449,40 €
Freibetrag / Freigrenze in der Krankenversicherung der Rentner (KVdR)		187,25 €